

神樹の窓



清明小学校だより
令和7年11月28日

第9号
totoru配信

□文責：土屋智則

コミュニティの広がり

ハックルベリーフィン（以前から活動していただいている読み聞かせグループ）、クラブ(4～6年生対象)活動の講師、有志による草刈り「一狩りいこうぜ」、ピカチャレ（旧PTA作業）、総合防災訓練、コミュニティルームの開設と、令和7年度は地域の皆さんとのつながりの強化を進めてきました。（各活動の様子は、学校だより「神樹の窓」やホームページでも紹介させていただいています。）

学校の一部屋を開放した「コミュニティルーム」は、9月から実動となり、学年ごとに利用日を決め（人数を制限して、子どもたちの反応や参加の様子を見るため）、全学年実施しました。集まってくれる方々も、訪れる学年の子どもたちの年齢に応じて、「どんな遊びを提供しようか」「実施してみてどんなところに課題があるのか」など、子どもたちのことを真剣に考え活動の仕方を検討しながら、笑顔で活動してくださっています。参加した子どもたちも、CSルームの皆さん（かまどン：HP参照）と活動し、「次は、いつ来られるの？」と、楽しみにしています。学校を共有の場として、子どもたち・PTA・地域の方・教職員、みんなが元気になれる清明小学校をみんなでつくり広げていきたいと思います。

【現在CSルームにて活動してくださっている皆さん】

- ・民生委員（中央、南部）
- ・安パト隊
- ・自治会
- ・PTA（保護者）
- など

※事務室経由で来校いただき、名札を着用し、安全管理に協力いただいています。

～総合防災訓練・引き渡し訓練～

今年度よりスタートした総合防災訓練。終わりに引き渡し訓練も設定させていただきました。多くの保護者の方、地域の方にも関心を寄せていただき、ご協力いただけたこと、本当にありがとうございました。南部町づくり協議会・南部自治会・中央自治会ほか、たくさんの外部機関の方々にも、ご協力をいただき、学校を拠点に、様々な方が運営に携わってください、つながりができたことも、大きな成果と考えます。「つながり」をつくることが、災害に強い地域づくりにつながるのではないかでしょうか。

今年は初回ということで、時間の見通しが甘かったところもあり、間延びしてしまったところがありました。今年度の反省をいかして、来年度以降の取り組みもブラッシュアップしていくたいと思います。

～参観日・PTA講演会へのご参加ありがとうございました～

なかよし旬間中の開催でしたので、全てのクラスで人権に関する授業を行いました。講演会も行われ、子どもたちと一緒に私たち大人も学ぶことができました。授業や講演会を通して、感じたこと学んだことをもとに、『私自身は、どう行動していくのか。』を考え、生き方の中に位置づけていくことが大切だと思いました。私の心は、私自身がコントロールできる。「～してあげたい」の中に、自身の幸せも見つけようと思います。

～家族の交流ウィークへのご協力ありがとうございました～

家族の交流ウィークへのご協力、事後のアンケートへのご協力ありがとうございました。以下、アンケートでいただいた保護者の皆様の声を掲載させていただきました。素敵な感想がたくさんありました。意識してみることで、気づくこともありますね。私も、反省することが多いです…。我が子と関わることができる時間は大事にしたいですね。

- 音楽会の準備でがんばったことを聞けてよかったです。家族揃っては初めてのボウリングでとても盛り上がりました。
- 自らゲーム機をしまって、一度も触らなかつたので、意志の強さを感じた。ボードゲームはもともと好きなので、楽しく取り組めた。お絵かきは苦手なのであまり家ではしなかつたが、こちらも腰を据えて一緒に取り組むと、思いのほかたくさん書いてくれて上達もしたので、これからも時間を見つけて一緒にやりたいと思った。
- 普段は食事の時間も話すことが少なくなっていましたが、意識して話すと次から次へと話が出てきました。どんどん子どもたちが成長していくと口数も少なくなっていくのかなと思うとお喋りしてくれるこの時間を大切にしていきたいと思いました。
- 家事をしている間、1日のほとんどの時間が iPad を触らせていた。ゲームや YouTube を自分で操作して鑑賞していた。改めてタブレットに関わっているの時間の多さに驚いた。将来が不安なので、代わりの物を見つけたい。

【連絡】

□体罰調査アンケートを実施します。来週、GoogleフォームURLをtetoruにて配信いたします。ご協力お願いいたします。なお、児童については、学校で用紙を配付してアンケートを実施します。ご承知おきください。

□寒くなり、登下校時にポケットに手を入れて歩く姿が見られます。手袋をして防寒するなど、安全面にも気をつけて登下校できるようご家庭でもお声がけください。

□12月18日（木）から、保護者懇談会が始まります。児童の下校時刻が早くなりますので、帰宅後の時間の使い方について確認いただき、安全に過ごせるようご配慮ください。

【12月 1月はじめ の予定】

1日(月) 集金日 安全点検日	2日(火) 5年:わら細工 6年:薬物乱用防止教育
3日(水) 町別子ども会	4日(木) クラブ(最終回)
8日(月) 清明小研究の日(5時間日課)	9日(火) 5年:禁煙教育 1年:食育授業
10日(水) 3年:消防署見学	11日(木) 児童会
12日(金) ハックルベリーフィン	15日(月)～17日(水) 5時間日課
18日(木)～24日(水) 保護者懇談会(4時間日課)	下校 13:35
25日(木) 2学期終業式(4時間日課)	26日(金)～1月7日(水) 年末年始休業(12/27～1/4:閉庁)
1月8日(木) 3学期始業式(4時間日課)	9日(金) 5時間日課
13日(火) 5時間日課	14日(水) 縦割り班まとめの会

※以降の1月の予定は、12月末の神樹の窓にて